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本报讯（记者康振华）1 月 4
日，市委常委、副市长祝青桥带
队到高栏港区台资企业调研，详
细了解企业发展情况，关心企业
发展中遇到的困难和问题，要求
高栏港区和有关部门要及时为
企业排忧解难，助推企业发展。

祝青桥一行先后到地球胶
粘科技有限公司、宏昌电子材料
有限公司、长兴材料（广东）有限
公司，深入生产车间，详细了解
企业生产经营情况。祝青桥还
来到第十七届广东种业博览会
珠海分会场，详细了解台创园的

发展历程，并与台湾花卉专业人
才亲切交流，强调要落实好人才
安居有关政策，解决人才后顾之
忧。

据了解，2018 年，珠海台创
园 积 极 实 施 创 新 驱 动 战 略 、乡
村 振 兴 战 略 ，加 快 园 区 基 础 设
施 建 设 ，基 础 设 施 实 际 总 投 资
超 过 4000 万 元 。 其 中 总 投 资
2530 万元的广东（珠海）种业发
展中心一期工程 1 号楼已完成
主 体 验 收 ，室 内 外 装 修 基 本 完
工 ；总 投 资 1321 万 元 广 东（珠
海）种业发展中心二期工程 2 号

楼 建 至 三 层 楼 板 ，三 号 楼 建 至
首层；总投资 699 万元的台创园
一期河道清淤及水闸重建维修
工 程 已 完 成 水 闸 拆 除 、搅 拌 桩
施工、河道清淤抛石等工程；另
外分别投资建设了蔬菜生产示
范 基 地 、园 艺 作 物 引 种 繁 育 智
能 温 室（前 沿 农 业 馆）修 复 工
程、园艺作物（玉米）育种基地
仓库重建工程等。

高栏港区领导姜建平、赵适
剑、李玉东，区党政办、发改财金
局、海洋和农业局有关负责同志
参加调研。

祝青桥到高栏港区台资企业调研

要求及时为企业
排忧解难

本报讯（记者康振华）日
前，副市长刘嘉文带领珠海市
防控非洲猪瘟等动物疫病应急
指挥部相关领导到高栏港区检
查指导非洲猪瘟防控工作。

检查中，刘嘉文对港区防
控非洲猪瘟工作给予肯定，并
强调要明确目标，态度要坚
决，排查要彻底，清理要到位，
对养殖情况和存在问题要再

次组织详细的摸底和排查；按
照上级要求加快推进养殖场
清理整治工作；对防控重点方
向和问题环节要零容忍，坚决
整改落实到位；坚决防止在我
市再次出现非洲猪瘟疫情。

高栏港区防控非洲猪瘟
应急指挥部办公室和平沙镇
有关负责人分别向市检查组
汇报了防控工作开展情况、存

在困难和工作计划。市市政
和林业局局长林粤海、总畜牧
兽医师王爱民就港区的防控
工作分别提出意见和建议。

高栏港区管委会副主任、
防控非洲猪瘟应急指挥部总
指挥王晨辉部署下一步防控
工作。

高栏港区海洋和农业局、
平沙镇相关负责人参加检查。

刘嘉文到平沙检查非洲猪瘟防控工作

坚决防止再次出现疫情

本报讯（记者康振华）日
前，高栏港区党委书记姜建平
带队调研河长制工作开展情
况。

在 石 化 七 路 排 洪 渠 和
南虎湖，姜建平详细了解排
洪 渠 和 南 虎 湖 的 水 质 及 管
养情况，要求港区规划建设
局 切 实 落 实 人 员 、经 费 保
障，按照河长制要求严格做

好日常清漂、清淤等管养工
作，同时加强监管河湖岸边
企业，坚决打击非法排污行
为。

在 前 锋 河 ，姜 建 平 参 观
了 前 西 村 农 村 生 活 污 水 收
集 、处 理 设 施（六 级 化 粪 池
生 化 处 理 设 施），在 听 取 平
沙镇相关负责人相关情况汇
报后，对前西村将生活污水

收集处理与农村道路改造、
村容村貌改造相结合的做法
给予肯定，要求进一步监测
农村生活污水处理设施处理
后的水质，确保水质符合相
关排放标准。

高栏港区领导姜学勇、王
晨辉，区规划建设局、海洋和
农业局、平沙镇、南水镇主要
负责人参加调研。

姜建平带队调研河长制相关工作

坚决打击非法排污行为

本报讯（记者康振华）日前，
高栏港区党委书记姜建平带队前
往广东种业博览会珠海分会场调
研，参观了位于平沙镇的珠海文
德兰农业科技有限公司热带兰花
品种展区和农业科技展览馆，详
细了解碳源栽培区、航天品种展
示区、观赏瓜果展示区、植物工厂
展示区、蔬菜展示区等情况。

广东省第十七届种博会珠海
专区展示名、优、新、特兰花品种，
主题景观为“兰花的故事”。通过
展板的方式展示兰花培育方式。
通过实物景观展示，将新优兰花
品种进行艺术组合或造景，并在
其中融入珠海特色农产品和珠海
宏伟的标志性建筑珠海大剧院。
既图文并茂地展示了兰花育种故
事，又展示了珠海现代农业成果，
还提供一场高端的视觉盛宴，展
现了珠海特色和现代农业的魅

力。
姜建平强调，平沙有大量农

业用地资源，具备发展观光农业
的良好基础。必须高度重视农业
发展，充分利用台湾农民创业园
现有土地资源，将乡村振兴与种
博会、台创园建设等紧密结合起
来，着力推广先进种植技术和优
良品种，广泛开展种植、展销及各
项培训教育等，促进农业发展、农
民增收；要借助港珠澳大桥开通、
粤港澳大湾区建设的良好契机，
发挥地理、环境、区位等优势，大
力发展乡村游、农业游，不断完善
各项配套设施，加大宣传工作力
度，打造港区闪亮名片，吸引更多
的港澳游客及市民前来旅游观
光。

高栏港区领导王晨辉、张戈，
区现代产业发展局、区海洋和农
业局、平沙镇负责同志参加调研。

本报讯（记者康振华）1 月 12
日，为期半个月的第十七届广东
种业博览会珠海分会场（下称“珠
海分会场”）圆满结束，本届种博
会珠海分会场在位于平沙镇的台
湾农民创业园（简称“台创园”）举
行，以园艺作物良种良法展示为
主题，全方位展示了上千个名、
优、新、特花卉、蔬菜和果树新品
种及珠海市现代种业发展最新成
就成果，融合特色农业、都市休闲
农业、绿色生态农业展示，助力乡
村振兴发展。

本届种博会珠海分会场围绕
广东（珠海）现代种业发展中心建
设目标，共设包括蔬菜主题展示
区、花木主题展示区、优稀果品展
示区、鲜食玉米新品种田间展示区
以及兰花展销区在内的五个展
区。广东种业博览会珠海分会场
连续举办了三届，以良种良法示范
推广为核心，每届都有新品种、新

亮点、新特色，每届都令人耳目一
新，不断推动三农工作迈向“农业
强、农村美、农民富”的道路。

据了解，这届种博会实现了
三个提高：（1）提高珠海种博会规
模、档次和观赏性。包括品种良
种数量、良法的技术水平和视觉
观赏水平。（2）提高珠海种博会的
效益。一是充分展示种业工程的
成果。二是充分展示珠海市三产
融合发展的水平。三是提高珠海
种博会的辐射带动作用，带动农
民增收和第三产业的发展。四是
提高广东（珠海）现代种业发展中
心、珠海台创园的知名度和影响
力，藉此打造珠海现代生态农业、
观光农业的新名片，推动台创园
的发展。（3）提高珠海种博会的管
理水平，做到安全、有序、高效，为
珠海市民乃至粤港澳大湾区民众
提供一个良好的休闲、科普、农耕
文化体验场所。

广东种博会珠海分会场落幕
实现三个提高

本报讯（记者康振华）1
月 3 日上午，高栏港区党委副
书记、管委会主任赵适剑组织
召开十二条河域整治项目方
案汇报专题会议。

会议听取了关于十二条
河域整治项目工程设计初步
方案成果和连湾涌、平塘涌、
海皮沟河域整治项目施工进
展的汇报。经认真研究及讨
论，会议要求规划设计单位
从截污纳管、景观节点、增加

南水沥入河排污口整治措施
等方面优化、完善设计方案，
进一步论证本项目水系连通
方 案 可 行 性 及 近 期 实 施 方
案，对水产养殖等面源污染
要做好污染源溯源调查并提
出科学有效的整治建议。

会议强调，十二条河域整
治工作要以“提升水质和水安
全为主”为原则，针对不同的
河道做好景观提升“加减法”，
重点河段重点整治，其他河段

以保持自然生态为主，结合农
村社区居民需要适当规划活
动场所，景观设计要与周边环
境相协调。

高栏港区规划建设环保
局 、区 海 洋 和 农 业 局 、平 沙
镇、南水镇、珠海九控环境建
设工程有限公司、上海市政
工程设计研究总院（集团）有
限公司、佛山市科诚工程监
理有限公司相关负责同志参
加会议。

赵适剑主持研讨十二条河域整治项目方案

要求以提升水质和水安全为主

相关新闻

姜建平到广东种博会珠海分会场调研

打造生态观光
农业新名片

图为第十七届广东种业博览会珠海分会场现场。
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